



かしく やさしく たくましく 函師っ子だより

2024年6月28日発行
町田市立函師小学校
校長 米山 哲也
7月号 <NO.5>

学校 HP : <http://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310206>

〒194-0203 町田市函師町 239-19 TEL 042-789-6361 FAX 042-791-8071



～「ふれあい月間」 いじめゼロの函師小学校を目指して～

校長 米山 哲也

いじめは大きな社会問題として取り上げられており、法整備を経て組織的に対策を行わなければいけないほど深刻なものとなっています。2013年には「いじめ防止対策推進法」という法律ができました。この法律では、いじめを以下のように定義しています。

法第2条 「いじめ」とは児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう。

この法律が定められたとき、私は5年生の担任をしていましたが、ある児童が「法律で定めないと、いじめがなくなるなんて、情けない！絶対にいじめがないクラスをつくらう！」と言った言葉を今でも覚えています。とても心強いメッセージでしたが、いじめは子供社会からは、完全に無くすることが難しいと言われています。私たちは「どの学校でもどの子供にも起こり得る」という認識のもと、対応していく必要があるのです。

東京都教育委員会は6月・11月・2月を『ふれあい月間』として、いじめや暴力などの問題行動を未然に防止し、子供たちの健全育成を目指すこととしています。それを受け、本校でも全ての児童が安心して学習やその他の活動に取り組むことができるように、学校の内外問わず、いじめが行われなくなるように、いじめ防止対策を教職員が連携・協力して組織的に取り組んでいます。

1 いじめを「防ぐ」（未然防止） 児童に「いじめは決して許されない」ことへの理解を促す。

- ・心の通う人間関係を構築するため、全ての学級で「いじめに関する授業」を年間3回以上実施する。
- ・自己肯定感や自己有用感を育み、学校生活において充実感のもてる学校づくり、授業を行う。
- ・いじめ問題に対し、地域や保護者（家庭）、関係機関と一体となって取り組んでいく。

2 いじめに「気付く」（早期発見） 早期発見・早期対応のために子供たちとの信頼関係を構築する。

- ・児童が不安や悩みを、身近にいる大人や相談機関等に伝えたり相談したりできる環境づくりを行う。
- ・児童の些細な変化や兆候にも疑いをもって、軽視することなく積極的にいじめを認知する。
- ・「生活指導情報共有会」を月1回以上実施、年3回の教職員校内研修会（6月、11月、2月）を実施する。

3 いじめから「守る」（早期対応） 学校いじめ対応チームを中心として、組織的に対応する。

- ・いじめを認知した場合、即座に「学校いじめ対応チーム」を招集し、具体的な対応と解決策を検討する。
- ・いじめを受けた児童を徹底して守るとともに、継続的なケアを行う
- ・いじめを行った児童への指導とともに、更生に向けた支援を行う。 <函師小学校 いじめ防止基本方針 抜粋>

先日の全校朝会では、私がスライドを使い「いじめはどのようなことがあっても許されない」「そのつもりがなくても、相手が嫌だと感じたらいじめである」「観衆や傍観者もいじめの加害者になりえる」という内容で講話を行いました。いつもより少し長い話でしたが、舞台上から見る子供たちの表情は、低学年から高学年まで真剣な面持ちでした。今後も教職員一同「いじめはしない・させない・許さない」という強い姿勢で臨むとともに、子供たちの意識を高めていきます。いじめを防ぎ解決するためには、各家庭との連携も不可欠です。お子さんに心配な様子がありましたら、どのような小さな事柄でも、すぐに学校にご連絡ください。仮にいじめが確認された場合には、即座に「学校いじめ対応チーム」を立ち上げ組織的に対応していきます。保護者の皆様にもご協力をお願いいたします。

<児童の感想より>

- ・いじめについて聞きました。いじめの無い学校にしたいです。
- ・いじめをする方や傍観者たちの気持ちにも感情移入できない。
- ・いじめを減らせるようにしていきたいです。苦しむ人を少しでも減らしていきたいです。
- ・いじめを受けた人がたくさんいた、ということを知って、この学校で1件でもなくしたいと思いました。
- ・もしいじめを見かけたら、声をかけたいと思った。でもなかなか言いづらいときもあるから、その時は友達や先生に話したいと思った。
- ・いじめを見ている人たちもいじめに協力している。だから関係ないとか考えないで見て見ぬふりも絶対にしてはいけないことだと思った。
- ・数多くのいじめを減らすのは一人では無理だと思います。一人ではなくみんなで意識してなくしたいです。



7月の主な行事予定と下校時刻

<学校運営協議会委員紹介>

コミュニティースクールは、学校運営や学校の課題に対して、保護者や地域の方々が参画できる仕組みです。本年度も学校運営協議会委員として、本校をご支援くださる皆様のお名前を紹介します。

大谷 光雄さん 高橋 清人さん
 鮫島 睦実さん 駿河 芳子さん
 佐藤 ひろみさん 中館 利恵さん

以上の皆様のお力添えをいただき、地域と一体となった学校づくりをしていきますので、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

個人面談について

7月22日（月）から個人面談を行います。日光林間学校、担任の研修等のためにクラスによって日程が違ってくることがあります。本日配布のクラスからの連絡をご確認ください。

学校閉庁日について

本年度の学校閉庁日は夏季休業中の8月10日（土）～15日（木）の6日間です。この期間は、学校に日直はおりません。ご用のある方はこの期間を除いてご連絡ください。

2学期始業式・引き渡し訓練について

今年度の2学期始業式は下記の通りです。

9月2日（月）8：15までに登校
 <持ちもの>

あゆみ、宿題、上履き、
 筆記用具、防災ずきん

<引き渡し訓練> 11：25～11：55

震度5弱以上の地震が発生した場合は、保護者の方に児童を引き渡すこととなります。不測の事態に備えて、訓練にご参加くださるようお願いいたします。詳細は保護者会で配布された資料をご覧ください。
 ※車やバイクでのご来校はご遠慮ください。

今月の目標

生活：学校をきれいにしよう
 保健：暑さに負けない体をつくろう
 給食：夏バテしない食生活の工夫をしよう

日大三中サマースクール

小学校と中学校の交流を主な目的として、今年度も日大三中でサマースクールを行います。参加申し込みをされた方は、当日に日大三中の講堂まで直接お越しください。

【日時】8月23日（金）
 13：15～16：45
 【集合場所】日大三中 講堂

日	曜	予 定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	朝会 委員会 水道キャラバン4	2:40	2:40	2:40	2:40	3:35	3:35
2	火	避難訓練	2:40	3:30	3:30	3:30	3:30	3:30
3	水		1:15	1:15	2:25	2:25	2:25	2:25
4	木		2:40	2:40	3:30	3:30	3:30	3:30
5	金	特別時程 ボッチャ体験3 放課後英語教室	2:15	2:15	2:15	3:05	3:05	3:05
6	土							
7	日							
8	月	クラブ	2:40	2:40	2:40	3:45	3:45	3:45
9	火		2:40	3:30	3:30	3:30	3:30	3:30
10	水		1:15	1:15	2:25	2:25	2:25	2:25
11	木	たてわり班集会 下水道出張授業4	2:40	2:40	3:30	3:30	3:30	3:30
12	金	サポートルーム1学期終了 放課後英語教室	2:40	2:40	2:40	3:30	3:30	3:30
13	土							
14	日							
15	月	海の日						
16	火	着衣泳4、6	2:40	3:30	3:30	3:30	3:30	3:30
17	水	給食終	1:15	1:15	2:25	2:25	2:25	2:25
18	木		12:30	12:30	12:30	12:30	12:30	12:30
19	金	終業式 大掃除 午前授業 特別時程 水泳指導終	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20
20	土							
21	日	夏季休業日始						
22	月	個人面談始						
23	火							
24	水	林間学校事前検診6						
25	木	日光林間学校1日目						
26	金	日光林間学校2日目						
27	土	日光林間学校3日目						
28	日							
29	月							
30	火	個人面談終						
31	水	個人面談予備日 給食費引き落とし日						

みんなでハッピー 最高の図師っこランド
 ～図師っこまつりを終えて～

担当 青野 恭平

今年の図師っこまつりでは、3年生から6年生までが12のお店を出しました。それぞれの学級で「みんなでハッピー 最高の図師っこランド」を目指し、十分に話し合いを重ね、今までにない工夫されたお店がたくさん出来上がりました。開会式では、テーマソングである『目覚める力』のダンスを児童全員で踊り、お祭り気分を盛り上げました。そして、お客さんや店員さんに分かれ、様々な学年とのふれあいを通して、最高の図師っこランドを楽しみました。1、2年生が後日お店宛に書いた「ありがとうカード」から、思い出に残る1日になったことが伝わってきました。図師小学校のみんなが、今まで以上に仲良くなれた素敵な一日でした。

